2020年度保護者アンケート 自由記述 (2020.2.5) 鶴川第三小学校

遅くなりましたが、2学期末に依頼した保護者アンケートへのご回答、ありがとうございました。

今年度は、グーグルフォームを利用してオンラインでのアンケートを取らせていただきました。また、紙でのご提出もありましたが、割合で言うと、昨年度より多くのご回答を頂くことができました。

さて、今年度は、新型コロナウイルスの影響で、教育現場も、臨時休業をはじめ、行事の制限や指導内容の制限、 感染予防対策などなど、今までにない混乱の1年間となりました。

その様な現状の中、皆様方の温かい記述には、教職員一同、この上なく励まされます。逆に、このような状況だと、改善点や反省点の記述も書きにくかったのかと、感じています。甘えることなく、少数のご意見や、校内の自己評価を受け、更に、工夫や改善、また、新たのことへのチャレンジ等、少しでも、鶴三小の教育が、一人一人の「子供のために」を基本に、充実するように励んで参ります。今後も、ご遠慮なく、教育に関わるご意見を頂戴したいと思っています。コロナ禍においては、「できることをできるだけ」を合い言葉に、教育活動を進めて参ります。今後とも、よろしくお願いいたします。

なお、以下に、頂戴いたしました「自由記述」の内容を載せさせていただきます。勝手ながら、内容の一部に手を加えたり、掲載を控えた部分もございます。ご了承ください。

- **1年** 「給食の時間に、先生がみんなのリクエストを聞いて音楽を流してくれるんだよ」「今日は僕のリクエストだった」と嬉しそうに話していました。
 - 感染予防対策で我慢をしなければならないことが多い中でも、楽しく過ごせるようにとの先生のご配慮が有り難く感じました。
- **1年** 4月に新生活を迎え、コロナの影響で休校などもあり1学期は不安そうでしたが、今では友達や先生と仲良くなり楽しく学校生活を送っている様子なので安心しています。それも先生方のおかげでとても感謝をしております。ありがとうございます。
 - 宿題などを積極的にやるにはどうしたらよいか試行錯誤の毎日ですが出来るだけ寄り添いながら成長を見守っていきたいと思います。
- **1年** いつもきめ細やかに見ていただいており感謝しています。毎日元気に楽しく登校できているのは、先生方のおかげと思っています。ありがとうございます。
- **1年** いつも楽しそうに通っていて良かったです。たまには学校に行かずに母と寝てようと誘うのですが、全然参加してくれません!
- 1年 いつも大変お世話になっております。おかげさまで、毎日楽しく通わせていただいております。まだ私の方が 学校には積極的に関われてないが故、学校の取り組みについて5部分が多いのですが、親としては元気に通え ていることが何よりなので、大変感謝しております。私も今後は学校運営にご協力できることがあればと思っております。引き続き、ご指導の程よろしくお願いいたします。
- **1年** コロナで大変な仲、子供のことを良く見て下さっていると思います、ありがとうございます。
- **1年** コロナの中、対応していただき感謝しています。一年目に、学校で経験できるイベントを大方経験できたのは 先生方の努力のおかげです。ありがとうございました!
- **1年** コロナ禍でも毎日元気に登校していき、学校で楽しく過ごしているようで安心しています。 規模縮小などしても学校行事を開催して頂いている事も感謝しています。
- 1年 コロナ禍で様々な困難があった中、対応が迅速かつ的確で大変有り難かったです。
- 1年 コロナ禍の中、初めての小学校で戸惑いながら一生懸命に頑張ってる子供を見ると担任の浅沼先生をはじめ、 教職員皆様のおかげだと感謝の言葉もありません。入学から数ヶ月登校できない状況で勉強ができるようにな るのか不安でしたが、今では漢字も書けるようになりました。

しかしながら、インターネットを利用したオンライン教育やコミュニケーションがより重要になってきている 状況において、貴校のITリテラシーには苦言を呈さざるを得ません。(途中、申し訳ありませんが、一部割愛 させていただきました。校長より。)

すぐメールや学校のホームページのドメイン名など、指摘したいことがたくさんありますが、割愛いたします。職業柄で情報セキュリティにうるさくて申し訳ございませんが、学校名で独自ドメインを取得し、メールはそのドメイン名で送信するなど、ITリテラシの向上をお願いしたいと思います。

- **1年** コロナ禍の中、多々意見が別れる事もあるなかで、先生方も色々と決断に困られた事と思います。第3波と言われる今、無事に学校生活が出来たことをうれしく思っています。ありがとうございます。
 - うちの子は、無事に学校生活が送れている事だけで、担任の先生を始め、補助の先生や専科の先生、また他学年の先生に感謝の気持ちでいっぱいです。
 - まずは、学校に嫌がらずに行ける事が目標だったので、よかったなと思う気持ちです。個人として考えるべき点、課題は少なくありませんが、先生方の暖かいお声掛けとご協力に感謝しております。
- **1年** 学校で体験する様々なことに興味を持てるようで、家庭でいつも楽しそうに学校で習ったことを話してくれます。特に運動会でのダンスは毎回覚えたところまで披露してくれていました。今でもポケモンの歌を練習しています。(アニメはたまたま見たこともなかったのですが。)

同じく、展覧会も誇らしげに誘ってくれました。

去年の今頃は小学生としてやっていけるのか、不登校にならないか心配で仕方ありませんでしたが、お陰様で 予想を超えて充実した学校生活をおくれているようです。

お友達とのやり取りで不安や納得できないこと(なんでそんなことするんだろう?)はあるようですが、少しずつ対応を身につけてもらえたらと思っています。また何かありましたら相談させて下さい。いつもありがとうございます。

- **1年**学校に行く事を嫌がる事もたまにあるのですが先生が大好きだと話しています。いつもありがとうございます。
- **1年**学校の現状についてのコメント、今年はコロナで学校にほとんど行っていないので現状がわかりません。

- **1年** 楽しんで学校に行っています。 コロナ禍で行事が例年通りといかない中、縮小などで公開してくださりありがたいと思っております。
- 1年 現在、娘が骨折をして関係者の皆様にはご心配とご迷惑をおかけしております。 担任の先生をはじめ、教職員の皆様、クラスの皆様には娘のサポートをしていただきありがとうございます。 娘も最初は恥ずかしいから行きたくないと言っていましたが、皆さまのお陰で毎日楽しく通学しております。 ありがとうございます。
- **1年** 校長先生がわかりやすいお言葉で、要所要所で情報を発信してくださるのがとてもありがたいと思います。 入学して先生方に接する機会がさほどありませんが、子供たちをよく見ていてくださる印象があります。
- 1年 今までにない小学生生活のスタートとなりましたが、おかげさまで毎日元気に登校することができています。 担任の先生は、ユーモアもありながら、どっしりと構えていてくださる印象で、何かあっても相談をしやすい 雰囲気があり、心強いです。 また、校長先生自ら、丁寧な案内やお知らせを発信してくださったり、校外学習の行事にも参加されるなど、

また、校長先生自ら、丁寧な案内やお知らせを発信してくださったり、校外学習の行事にも参加されるなど 先頭に立って熱心な指導をしてくださることに驚きと、感謝しかありません。

- 1年 今年は異例のコロナ感染状況の中、先生方のご尽力には頭の下がる思いです。学校生活では不自由な事が、沢山あるとは思いますが、現状を受け入れ出来る事を学校と連携して、今回の大変な状況を学べる機会と捉えみんなで乗り切る事が出来ればと思います。また、学校の生活様式等、メールや書面で発信していただいている事も、家庭で子供への声掛けにつながっております。
- **1年** 算数ノートがなくなり、算数教室に行くとノートがもらえないと不安のようです。

もう少しの間、ご迷惑をおかけいたしますが、よろしくお願いいたします。

- 1年 子供が体調崩しやすく休みがちが多いため詳しくいろいろ把握出来てません。先生にも迷惑かけてしまって申し訳ないです!娘が元気に学校集団生活を6年間過ごせる事を心から願っています。毎朝電話しても優しい対応してくれる先生方に感謝してます。ありがとうございます。
- 1年 自粛期間中、他の学校に比べ無理のないペースで学習が進められていた様に感じました。宿題の量も調度良く、年間通してバランスがとれていたように感じました。(他の学校の親から話をきいて感じたことです)学習内容も子供たちが、楽しく取り組めるように工夫されていて、わかりやすいです。お便りや、メールの内容も先生方の思いが伝わり、良い小学校だなと嬉しく思っております。今後もよろしくお願いします。運動会の特に、校長先生自ら、門に立たれていて、声をかけてくださったこともありがたかったことです。
- **1年** 授業の一環として行われているとしても、植物を植える事や芝生など学校環境に取り組んでいることは、良い事だと思います。
- **1年** 授業や宿題のまるつけ学校生活など子供の意欲を高めるよう工夫してくださっているのを感じとても感謝しています。毎日学校に行くのを楽しみにしている息子をみると先生達の子供達への愛情を感じられとても良い学校だと思います。
- **1年** 宿題や読書家庭学習等自発的に取り掛かる事はなく、催促されてやっと渋々やり始めるという点に苦慮しております。
- **1年** 先生たちの話はよくしています。先生たちの信頼関係は良く出来ていると感じています。ありがとうございました。
- **1年** 体操服の下に肌着を着ない等、あまり理由が 5 ルールがよくあり保護者としてはどうして?と思う事が多々あります。一年生と言う事もあり決まりのボーダーラインが余り 5 事もあるのでその部分はもっと知りたいと思いました。
- **1年** 担任の先生は、個々の個性を把握して、とても細かく見ていただいていると思います。息子はコロナの、第一 波の引きこもりで自律神経がおかしくなり、吐き気などがあり、それでご迷惑をおかけしていますが、丁寧に ケアしていただけているので、学校になんとか通えています。ありがとうございます。
- 1年 担任の先生や1学期に来てくださっていた先生は、コロナ禍の中での教育は本当に大変だと思います。いつもの 日常にはないこともたくさんある中で、子供達を理解し、正しく導いてくださっていると思います。感謝で す。

我が子に関しては2年生も今の担任の先生にお願いしたいくらい、子供の心も勉強も成長させてくださったと思っています。ありがとうございます。

学校に関しては、コロナが蔓延している中で、コロナ対策がよく見えませんでした。

感染者が増えているので心配です。

保護者会も手紙で済むものならコロナが落ち着くまでは集まる必要はないのではないかと思います。またはリ モートで行うなど。学校全体がもう少し綺麗だといいなと思います。

- 1年 遅くなって申し訳ございませんでした。一年生なので、公開授業見てみたいです。コロナの関係上難しいかもしれませんが時間帯人数制限などなどもうけたら可能なのでしょうか。 面談は二回あり、ありがたかったです。ノートも、質問に答えてくださるので、大変たすかっています。ありがとうございました。
- **1年** 日記などのように文章を組み立て表出する習慣がつくと嬉しいです。学校はコロナ対策がしっかりなされていて安心です。
- 1年 毎日楽しく学校に行くことができており、先生方に感謝しております。
- 1年 良い点:

宿題をする習慣が身についている。読書が好きで、よく本を読んでいる。友達と遊んだ話なども、家でする様 になった。

気になる点:

|運動が嫌い。苦手意識があり、嫌いなのだと思う。少しずつ自信をつけていって欲しいが、なかなか難しい。

- **1年** 展覧会が本当に素晴らしかったです。コロナの問題がなければ付近の方々にも公開できたのになと思います。 来年もたのしみにしております。
- **2年** 2年生になり、学校生活に慣れてきたこともあり、学校の準備や提出物など忘れることが多くありました。担任 の先生と面談をした折に相談すると、先生もそのことについてクラスですでにご指導されているとのことでしたので、注意してこどもをみてみると、提出物や宿題など積極的に気にするようになっていました。やる気を 出させるご指導感謝しております。
- 2年 いつもありがとうございます。色々ご迷惑おかけしていますが、今後とも宜しくお願い致します。
- 2年 いつもお世話になりまして、ありがとうございます。

毎日、勉強面も生活面も楽しみに登校しております。

先日、面談でも担任の先生とお話しさせて頂きましたが、娘の事もよく見て頂いていることが分かり安心致しました。

コロナ禍の中で色々と心配もありましたが、娘の様子を見ていても、学校での生活が本人の励みにもなっており、感謝しています。

来年度も、どうぞ宜しくお願い致します。

2年 いつも迅速で的確な対応をすぐメールで送ってくださるので、とても安心感があります。 また、学級だよりも本当に助かっています。

どちらも、子どもたちや保護者のことを考えてくださっているのが伝わってきます。

- 2年 この1年、新型ウイルスの影響で、先生方が行わなければならない事がらが多く大変な1年間でして、今年も 引き続き同様の状況の中、お体にも気を付けてご指導よろしくお願いいたします。運動会、展覧会と催して頂きまして重ね重ね有りがとうございます。家ではなかなか言うことを聞かず自分の決めれてきた約束は守らないと、相手には悪いとは思っていますが、親との約束や学校の宿題などは、忘れているようで、自分の事だけが出来ていないように思え、心配してしまうことが多々あります。学校での先生、同級生への態度が気になる所ではあります。
- 2年 このコロナ禍で公開授業等が中止になったことは、残念ですが、運動会や真光寺への遠足等が行われた事は 色々対策を考えて下さった先生方に感謝です。特に運動会は観覧もしやすく学年ごと分けることは、今後も続けたらいいと思います。例年PTAの互選会での悩みをちらほら聞きます。今回のコロナをきっかけにPTAも少しでも簡素化して頂けたらとおもいます。
- **2年** コロナに振り回された1年にはなりますが、子供たちは上手く順応できていると思います。それは、学校の先生方のおかげだと思います。いつもありがとうございます。
- **2年** コロナ自粛が終わって学校が始まったとき、登校したがらず不安でしたが先生にも見守っていただき一週間ほどで普通に登校できるようになりました。ありがとうございました。
- **2年** ベルマーク活動については、ウェブベルマークに移行してはいかがでしょうか。
- **2年** 今年は色々な事が制限され大変な中、子供達が楽しく元気に学校へ通っている姿を見るとホッとします。コロナ対策など、例年とは違いより大変だったと思いますが、いつも子供達を見守って下さりありがとうございます。今後とも宜しくお願い致します。
- **2年** 昨年より楽しい学校生活を送れているようです。担任の先生には我が子の良い面をたくさん見付けて頂き、その子らしさもきちんと見ていただいているのでとても感謝しております。また、学校からのお知らせのメールも丁寧に送っていただきありがたいです。
- **2年** 子は毎日楽しく過ごせています。ありがとうございます。
- 2年 子供が学校を休みたがらない。それほど学校が大好きす。勉強も積極的に取り組み、級友との関係も切磋琢磨しながら人の気持ちがわかる情緒が育ってきました。担任の先生はもちろん、どの先生のことも本当に悪く言うことなく、一日の出来事を細かく説明してくれます。今のところ、子供は学校生活になんの不安もないようです。親も同様です。
- **2年** 新型コロナで大変かと思いますが、そんな中でも子供達が楽しく学校生活を送れるよう色々工夫して下さっている先生方に感謝しております。これからもよろしくお願いいたします。
- 2年 先生が子供の性格(いい部分悪い部分)理解して下さってて安心してます。
- **2年** 息子は食物アレルギーがありますが、栄養士の先生、養護の先生、担任の先生にご理解とご協力を頂き、毎日楽しく通学出来ていますことに感謝申し上げます。いつも本当にありがとうございます。
- **2年** 体操服に着替えるとき、男子女子を別々にしてあげたらどうでしょう (親の意見です)。算数の授業を少人数制にしているのは良いとおもいます。学校に行くのが楽しい様なので、引き続き楽しい学校生活が送れると良いと思います。
- **2年** 担任の先生からおたよりを毎週頂けるので学校での様子や今後準備するものなどわかり、とても助かっています。お忙しい中色々と工夫し、見ていただけているので有り難いです。今後とも宜しくお願い致します。
- 2年 担任の先生は 子供達1人1人の様子を良く把握していてくださり、子供達が学んで成長していけるようなその 場にあった対応をしてくださっていると感じています。また 毎週 必ず学級だよりを発行してくれるので、 親も次の週の学習予定がわかりやすく子供達の様子や学校で取り組んでいる内容がよく伝わってきて、家で子供に関わる時に参考になるので 助かっています。毎週 学級だよりを発行するのは大変な事だと思います。 ありがとうございます。
- **2年** 日々楽しんでいるので、それを大切にしたい。 学習(算数)での躓きが見られるので、克服をしていきたいが、家庭では難しい。補習などを検討していただ
- 2年 毎日、息子が楽しく学校に通えていることが全てかなと思います。 親として、学校が楽しいのは何よりも嬉しいことです。学級、学校が良い雰囲気なのかなと思います。今後も のびのび元気に学べるよう、家庭でもサポートできたらと思います。

- **2年** 毎日の学校を楽しみに通っています。学習面も日々の積み重ねで出来ることが増えています。子供同士でアイディアを出しあって、お楽しみ会を作り上げるのもすごく良かったです。 参考までに、学期末の持ち帰り荷物が多いのかなと思います。休み中でも学校保管が可能なものがあるか、ご検討頂けたらお願いします。
- **2年** 毎日の学校生活を楽しんでいるようです。 トラブルを起こしがちの息子ですが、担任の先生はすぐに対応し、子どもの気持ちに寄り添ってくれています。ありがとうございます。
- **2年** 毎日楽しそうに学校に行って、宿題を一生懸命にやっています。二年生になって、とても字がきれいになった のは、担任の先生のおかげだと思っています。色々な制約がある中、工夫して下さっている学校には感謝しか ありません。
- 3年 「学校が楽しい!」と、毎日元気に登校しています。学校も選べる時代になりましたが、鶴三小を選んで本当 に良かったと感じています。 先生方が子ども達の気持ちに寄り添って下さるのが伝わってきていますし、クラスのお友達にも恵まれ、良い 環境で学ばせていただけることに感謝しています。
- 3年 いつもありがとうございます。引き続き宜しくお願い致します。
- **3年**いつも子どもたちが、安心安全に楽しく学校生活ができるように、取り組んで下さり、感謝しております。
- 3年 いつも大変お世話になっております。

担任の先生をはじめ、先生方のおかげで、息子は楽しく学校に通えています。感謝いたします。

先日の3年生合同の保護者会、とても楽しかったです。先生たちがどう子ども達と関わってくださっているかがよく分かり、嬉しかったですし、安心しました。

また、先生方がクラスを越えて教えているというのも良いなと思いました。中学や高校のように、公立も専科の先生のような制度になると、色々良いかなと素人ながらではありますが思いました。

コロナ禍の中、それぞれに大変ではありますが、みなで乗り越えていきたいですね。

今後ともよろしくお願いします。

- **3年** いつも大変お世話になっております。楽しく意欲的に学べる環境に感謝しています。今年度もあたたかく見守ってくださりありがとうございました。また、来年度もよろしくお願いします。
- **3年** クラスのお便りを毎週発行して頂き、予定や子供の様子が分かり助かりました。
- **3年** こどものことを、良く見てくださって、ありがとうございます。コロナで大変ご苦労があると思います。先生 方もどうぞご自愛ください。
- **3年** コロナ下の状況でも子供たちが楽しく学校に通えていることが、とてもありがたいです。教職員皆様のご尽力のおかげと思います。ありがとうございます。
- 3年 コロナ禍でも運動会、展覧会を開催してくださってありがたかったです。
- **3年** コロナ禍でも子供達のために力を尽くしてくださっている先生方には感謝しかありません。いつもありがとうございます。今年だけでみると評価するのも難しい項目もありましたが、在校して今までの印象で回答させていただきました。
- 3年 コロナ禍において、最大限の配慮をしていただきながら、学校行事や保護者会などを開催してくださっていると思います。ありがとうございます。非常事態宣言が解除されてもしばらくは、学校生活から楽しい雰囲気を感じられずに心配していました。二学期になった頃から生き生きと友達の話をする娘を見て、やはり学校に通って友達と触れ合うということの大切さを感じました。いま、毎日学校に通い、勉強をして友達と過ごせることに感謝しています。
- **3年** まさにギャングエイジを感じているが、その言葉に救われている。もう少し親離れしてほしいと思っています。
- **3年** 校長先生含め、皆さん親切で優しい先生ばかりなので安心して子供を預けられます。
- **3年** 今年はコロナウイルスの為に、例年と異なり、学校へ行く機会が極端に少なく、新しく担任になった先生の、 お顔もマスク着用のままで、なんだか寂しい気持ちになりました。そんな中、運動会や、展覧会など、感染予 防しながら、素晴らしいものでした。
- **3年** 今年度はコロナ禍のなか学校に行ける日が少なく、保護者としては不安が沢山ありました。 しかし、校長先生はじめ、沢山の先生方の細かな配慮で休業中も学校との繋がりを大切にして頂き、些細な事

でもメールなどで送って頂ける環境が安心に繋がりました。
子供も不安だけの気持ちで登校する訳ではなく、学校からのメールなどを親が読んであげる事により少し安心

子供も不安たけの気持ちで登校する訳ではなく、字校からのメールなどを親か読んであける事により少し安心 した様な表情を見せてくれる日もありました。

以前、鶴三小だよりNO.7で校長先生が書かれていた事がとても考えさせられる事と同時に涙が出ました。 コロナ禍の新しい生活様式への疑問や、人との繋がりは手をつないだり、温もりを感じられる近さだと書かれ ていて胸に刺さりました。先生達の熱い思いを感じる事が出来て嬉しかったですし、鶴三小でよかったと思え ました。

意見として、今後も運動会が今年みたいに午前で終われるのはいいと思いました。先生達の努力あってこそですが、午前に詰め込んでも物足りなさは感じませんでした。子供達も2種目のみだったので集中していたように思いますし、親も観覧出来る様配慮されてたので問題なかったです。お弁当や場所取りの手間もなく助かりましたし。

- **3年** 昨年面談の時に学校の1F昇降口近くの廊下にホコリが落ちていたため、もう少し清掃に力を入れていただけたらと思いました。宜しくお願い致します。
- **3年** 子ども達にいつもの学校生活をありがとうございます。今年はコロナの影響で制限のある生活をしていますが、学年始めの友達に会えない状況だったことを考えたら、充分に小学生らしく生活出来ています。例年のように保護者が学校を訪れる機会が減ったので、授業風景はわかりませんが、子どもが元気に登校していく様子から、問題ないと思っています。年度末まで、引き続きよろしくお願いします。

- **3年** 先生方は大変な状況のなか、様々に心を砕いて対応していただきありがとうございます。おかげさまで子供もストレスなど感じることなく、普段通りの学校生活を送れているようです。今後ともよろしくお願いいたします。
- **3年** 担任の先生に、お友達との関係性や、普段の言動等細かく見ていただき、ご配慮いただいています。 お友達の行動に困っていた事にも、しっかり対応していただきました。おかげで、楽しく学校に行けていま す。本当に感謝しかないです、ありがとうございます。
- 3年 鶴二中からも兄の分として同じようなアンケートをもらい、提出しましたが、その時書いたことと同じことを書かせていただきます。本当に適正な評価を得たいと思うアンケートであるなら、無記名での提出を希望致します。記名欄がある限り、事実は一切書きません。また、アンケートと明記してあるのであれば回答するしないの選択も、保護者にはあって然るべきと考えます。どうか、今後はご配慮、改善のほどよろしくお願い致します。
- 3年 物事に真剣に取り組む姿勢や、自分から発言する積極性などがとても身に付きました。苦手で嫌いだった漢字の学習も、良いやり方を教えて頂いたようで、好きになりました。自分に自信がもてるようになったと感じます。 先生方には、ひとりひとりに真剣に向き合って頂き、娘に合った声掛けをしていただいていると感じています。コロナ対策にも取り組んで頂き、運動会や作品展も対策がとられていて安心できました。コロナ対策等、

す。コロナ対策にも取り組んで頂き、運動会や作品展も対策がとられていて安心できました。コロナ対策等、 大変な事も多々あるかと思いますが、先生方の努力に感謝しています。運動会で今年はお弁当を作る必要がなかった事が、個人的にはとても楽でした。

- **3年** 毎日楽しそうに学校へ行っているのも担任の先生をはじめ、教職員の方々のおかげだと思い感謝しています。 学校の西側外壁がきれいになりよかったです。引き続き他の箇所もきれいになるといいなと思っています。
- **3年** 毎日元気に学校へ通えている事に感謝しています。嫌な事も無いわけではないけれど、その度に解決できる力が少しずつ備わって来ていると感じるこの頃です。それも先生方が周りから支えてくださるおかげだと思っています。ありがとうございます。
- **4年** 11月末からの不登校対応では本人の希望に添うようご配慮いただきありがとうございました。心の休養が出来たため少しずつではありますが以前のような日々を取り戻すことができているようです。今後もよろしくお願いします。
- 4年 3,4年生辺りから、着替えを男女分けた方が良いように思います。 子どもは毎日楽しそうに通学しています。教職員の皆さま方には日々感謝しております。
- **4年** 4年生になって主に担任の先生に子供のことをよく見て理解して頂いているように思います。以前、何を考えているかわからない、と言われ、不安に思ったこともあったので、うれしく思います。
- **4年**いつも子どもたちのことを第一に考えていただき、ありがとうございます。
- 4年 いつも児童のために様々な取り組みを工夫、尽力してくださり先生方には本当に感謝の思いでいっぱいです。 三小は、子供たちの笑顔がいっぱいで、のびのびしている様子が見えて三小に入学して本当に良かったと感じる毎日です。コロナ禍で例年通りにいかず大変なことがたくさんあると思いますが、家庭でも楽しく学校生活が送っていけるよう声かけしていきたいと思います。今後ともよろしくお願いいたします。
- 4年 いつも廊下の砂っぽさが気になります。昨年からの通常と異なる様子に、子供たちはしっかり順応しているように思います。3学期よりPCも配布されると伺っています。今後の情勢によりオンラインでの授業などどのように検討されているのか気になっています。私も昨年4月よりテレワークが続いており、オンライン授業の可能性も視野に入れておくべき状況のように危惧しております。三小ではコロナのみならずインフルエンザの流行もなく2学期まで過ごせておりますが、子供よりマスクを着けずに大声を出すお友達が気になるという話も聞いています。新しいエチケット習慣をもう一度子供たちに理解してほしいと思っています。いつもありがとうございます。3学期もよろしくお願いいたします。2学期は社会科見学に行くことができ、子供にもとてもよい思い出のようでした。今まであたりまえのような行事にも親子共々ありがたみを感じております。
- **4年** このような状況の中でも可能な範囲で行事等行っていただいて、子どもたちも学校生活を送る上でのモチベーションに繋がっていると思う。
- 4年 コロナで休校になり学校や友達の大切さ、先生方がどれだけいつもみんなの事を考えているか、人を思いやりる気持ちを大人ももう一度考えさせられました。行事、どれも素晴らしかったです。ありがとうございました。剣持校長先生と、井上副校長先生が三小に異動されて来たときに長男が転入しましたが、いつも丁寧に真剣に生徒、保護者、地域の方々に向き合ってくれているなと感じました。長男は、卒業してからも駅で会って挨拶してくれた!と嬉しそうに話してくれます。次男もきっと鶴三小を誇りに思い卒業してくれると思います。
- 4年 コロナという難しい状況の中で、楽しく学校生活が送られたことは、先生方が色々と努力してくださったのおかげだと思っています。運動会の演技はとても感動しました。また、多少のハンデがある中で、勉強が難しくなる4年生という学年で、漢字テストや課題を「頑張ろう」と思えたことは、本人に劣等感などを感じさせずに授業を進めていただいたおかげだと思います。本当にありがとうございました。
- 4年 コロナ禍であっても個人面談をして頂いた事、大変感謝しております。
- 4年 コロナ禍の中で、子供たちの安全を守りながらも、今年は教育公開をすることに良さを感じられないので、 5。の回答に致しました。ただ、三小は地域活動である、体育館・校庭の開放(対外試合含めて)を早く行ってくださり、スポーツできる場所が限られている中で、非常に助かりました。

- **4年** よく見てくださる先生たちのおかげでまっすぐに育っていると思っています。先生たちのことも子どもは尊敬 し見本にしている様子です。引き続きよろしくお願い申し上げます。
- **4年** 感情のコントロールが難しく気分の浮き沈みも激しいため、多くの問題行動で多大なご迷惑をお掛けし、大変申し訳ございません。個人的な評価となるとどうしても低くなってしまい、心苦しく思います。

それでも、年々できるようになったことも増えてきました。担任の先生を始め多くの先生方が、とても丁寧に 対応してくださったり温かい言葉をかけてくださるおかげです。日々、親子で励まされています。本当にあり がとうございます。

また、発達障害のある子にとって、サポートルームの拠点校になっているのは大変影響が大きいです。伝えたいことがあるときに伝えられる距離にいていただけるというのは、コミュニケーション能力の低い子にとって大変意味のあることだと思います。

来年度こそもっと評価を上げられるよう、親としてできる限りのことをして参ります。何卒よろしくお願いいたします。

- **4年** 今までで関わりのあった先生は、兄妹を覚えていてくれるので、安心します。
- 4年 今年のような今までと違う年でも、子供のことを第一に考えてくれる学校なので、保護者としてはとても安心しています。子供も学校に行くのが大好きで、毎日楽しく通っています。先生達も大変な1年だったと思います。今後ともよろしくお願い致します。
- 4年 | 今年度はコロナの影響で登校出来ない時期が多かったですが、学校が再開してから毎日楽しく通っています。
- 4年 | 今年度はコロナの影響で保護者が学校に出向く機会が減ってしまい残念でしたが、運動会や展覧会、社会科見学等々子供たちのために安全に配慮した行事開会をして頂きありがとうございました。3学期は感染対策がより一層強いられるのだろうと思いますが、3月の6年生の卒業式まで1~5年生の終了式まで、どうか穏やかな学校生活が送れるよう願うばかりです。先生方もどうぞご自愛ください。
- **4年** 四年生までの各学年の担任の先生はとてもよく対応して頂いてもらいました。子供のトラブル対応のときに連絡ノートに記入すると対応が早くて感謝してます。ありがとうございます。
- **4年** 子どものことに丁寧に親身になって対応してくださり、ご迷惑をお掛けして申し訳なく思いますが、とても感謝しております。
- **4年** 子供のことを本当によく考え、丁寧に見守っていただいているといつも感じます。 子供が大人を信頼できる環境が作られていて、先生方みなさんお忙しいにも関わらずきちんと向き合ってくださって、保護者としてはありがたい限りです。
- **4年** 子供へのフォロをきめ細かく実施して頂いており安心して通学させることだできています。日々のご指導ありがとうございます。
- **4年** 出来ないことがあっても先生方や友達に支えてもらいながら諦めずに取り組めています。
- **4年** 人数が少ないので一層仲間意識を持ちいじめのない学年になって欲しい。
- **4年** 先生と子供の関係性がいいと思います。学校行くのが楽しいみたいなので安心してます。
- 4年 | 先生は沢山の生徒を抱えていますが、一人一人をよく見てくださっていると感じています。 また、コロナ禍での集団生活という難しい状況の中、日々の授業や運動会等のイベントを敢行する上でも、見 えない所で多大なるご尽力をいただいている事と思います。感謝しております。
- **4年** 先生方がいつも気持ち良い挨拶、子供達が学校生活を楽しめるようとても工夫されていて子供は学校がだいすきです。いつも本当にお世話になっております。
- **4年** 他校で実施されている毎日のまちともを三小でも早くやってほしい、ランドセルをおいて遊べるので 6 時間ある日でも少し遊んで帰ったりできるメリットがある、子供たちの遊び場を確保してほしい
- **4年** 担任の先生をはじめ、教職員の皆さんがいつも親切丁寧に対応して下さっているので、安心してお任せできています。いつもありがとうございます。
- 4年 暖かく、子供達を絶対に守る、という、そして頑張っている子供達を精一杯体ごと応援してくださる、本当に素敵な学校です

(学校に入ると、親もなんだかほっとします)

- 運動会も、先生達の姿輝いてました。愛情を、ありがとうございます!
- 4年 文章を組み立てて、論述する力がついてくると嬉しいです。学校はコロナ対策がなされていて安心です。
- **4年** 毎日楽しく学校に行くことができており、先生方に感謝しております。
- **4年** 毎日元気に行けている事を嬉しそうにしている。
 - |今まで学校を一度も休んでいない事を誇りに思っているので、大切にしてあげたい。
- 5年 担任と、サポの先生が、連携して子供に対応してくださるおかげで、意欲的に日々を過ごしています。コロナ 禍でさらにご多忙の中、細やかに心を育て頂き感謝でいっぱいです。

担任の先生は、インクルーシブ教育を実践して下さっているのでしょうか。今まで困っていた様々な子供が、楽しく教育を受けている様子が子供たちから伝わってきています。親の私も、ひとつひとつ頑張ろうと励まされています。日々本当にありがとうございます。

図工の先生は、コロナ禍の子供たちの心に寄り添い、見事に作品に昇華させて下さったと思います。作品展から伝わってきました。休業中も、子供の気持ちを大切にしようとしてくださろうとする気持ちのこもった課題がありがたかったです。親子で緊張がほぐれたのを思い出します。ありがとうごさいました!

- 5年 5年生になって委員会活動が始まり、委員の仕事に対して責任感をもって(決められた曜日に早く登校する意識がでてきた)取り組んでいるんだ思いました。毎日楽しく登校しているので、安心しています。
- 5年 いつも、お世話になっております。学校には、毎日いやがらず行けてることに感謝しています。そして、担任 の先生はおもしろいらしく毎日一回は爆笑すると子供がいっています。引き続きお願い致します。面談も二回 してくださり、ありがとうございます。

- **5年** いつも子供たちのためにいろいろ考えてくださってありがたいと思っています。 これからもよろしくお願いします。
- 5年 このような状況の中で学校を運営していただき感謝しています。たくさんの児童や保護者と接する先生方はさ ぞかし不安だと思います。くれぐれも体調管理に気を付け学校運営に携わっていただけることを願っております。
- **5年** このような状況下、先生方も大変な日々かと思います。子供は学校へ行くことを楽しみにしております。感謝 致しております。今後ともよろしくお願いいたします。
- 5年 このような大変な時期、先生方みなさまには感染対策で以前よりやることは増えるし、出来ることは限られたりとご苦労があったと思います。子供たちは毎日楽しく学校に行けています。ありがとうございます。これからもどうぞ宜しくお願いします。クラスのみんなで写った写真が今年はひとつもないので、出来たら欲しいで
- **5年** コロナでできない事が多い中、工夫してなんとかできるようにしてくださったり、感謝しております。 5年生のスキーにかわる思い出に残る何かができたらいいなと思います。
- 5年 コロナの影響が大きく、お答えしにくい項目もありましたが、コロナ前の状況でしたら、学校に関する項目はほとんど「1」が該当するかと存じます。5年生は、やんちゃな男の子が多く、先生方にはご苦労をおかけしております。熱心な担任の先生方で、とてもありがたいです。心よりお礼申し上げますとともに、今後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。
- 5年 どの先生方も、個別の質問やお願い事について親身に対応して下さるので、学校を全体的に信頼しています。 校内美化については、児童が日常的に使うところではないのだと思いますが、空いている部屋や保護者の出入 り口付近など、ちょっと汚いなといつも思っています。
- **5年** 我が子だけでなく、同じクラスの子達に公園などや学校で顔を合わせた時もとても素直で人を受け入れる姿勢でいる子が多いなと感じています。先生方、いつもありがとうございます。
- 5年 学校のいじめについての取り組みはよくわかりません。ただ、子ども自身は「学校はvery happy」だと言っていますので、よい学校かと思っています。子どもはスキー教室が中止になってしまい、残念がっていました。何か替わりになるイベントをとても楽しみにしています。コロナで制限ばかりかもしれませんが、5年生の思い出になることをお願いします。

今年はコロナでなかなか学校に行けません。担任の先生にもお会いする機会がなくて残念です。子どもからは学校生活で2番目に好きな先生、と聞いています。(1番はあさひ先生だったようです 笑)毎日楽しく学校に通っています。

いつもご指導ありがとうございます。

- **5年** 帰宅して、子供自ら学校の話をすすんでしてくるという姿をみることができる=学校生活が充実しているという ことがわかるので、安心しています。
- **5年** 今のこの状況の中、先生方大変な思いをしていらっしゃると思います。いろいろとご配慮いただき感謝しております。娘も学校へ行くのを楽しみにしております。皆が平穏な日々を送れる日がくることを願っています。 今後ともよろしくお願いいたします。
- **5年** 今年はこの状況下の中、学校生活がどのようになっていくのか心配でしたが、行事にも取り組んで頂いたこと に感謝しております。
- 5年 最近とても学校が楽しいようで担任の先生には、そう言う環境を作って頂けていることに本当に感謝致します。コロナで大変な事も多いと思いますが、子供たちが変わらず元気に登校できている事が親の喜びですし、本当に先生方には感謝いたします。
- **5年** 三小は子どもらしさを大切にして下さる先生方に恵まれ、また周りの保護者の方も温かい目で子どもの成長を見守って下さる方ばかりで、本当にありがたいです。今後ともどうぞよろしくお願い致します。
- **5年** 子どもが嫌な思いをしたとき、先生からお電話をいただき、また子どもからもきちんと話を聞いてくださったようで、最近はまた楽しく学校に通えているようです。ありがとうございます。
- **5年** 子供の様子がいつもと違う時や何かあった時は必ず連絡を下さり、真剣に向き合って下さっているのを感じます。
- 5年 春先、休校の中でクラス替えがありましたので心配していましたが、毎日楽しそうに通学しています。コロナ の感染状況によっては無理かもというお話しでしたが、スキー合宿の代わりに何か出来れば……と考えて下 さっているとのことで、先生方のご尽力に感謝しております。これからもよろしくお願いいたします。
- 5年 保護者としてもコロナ禍で、協力がなかなかできない状況で歯痒い限りです。そんな中、先生方で今できる限りのことを子どもたちが経験できるように尽力して下さり、とても有り難く思っています。親としても、子どもたちにとってベターな環境を作るために、できる限り協力できればと思います。
- もたちにとってベターな環境を作るために、できる限り協力できればと思います。 **6年** 2年生から転校してきました。何か気になることがあったら、相談しやすいように先生方がしていてくれたように思います。とても安心できました。ありがとうございました。
- 6年 | 6年間の小学校生活をありがとうございます。このコロナ禍で例年と違い残念に思う学校行事がいくつもありましたが、そうは言っても先生方の工夫で体験させて頂いていること大変有り難く思っています。授業風景は見られていませんが、クラスだけではなく、学年や他学年との交流もあり、我が子にたくさんの仲間が出来ていることはかけがえのない幸せなことです。校風が良いことは、鶴三小の自慢です。学校での不満は、消化出来ずに持って帰ってくることもありますが、翌日は元気に登校出来ていること、そんな毎日で良いと思っていますし、成長過程で必要なことですので、心配していません。卒業まで6年生がまだ
- 6年いいところをたくさん見つけて下さってありがとうございます。

まだ思い出を増やしていけますように、よろしくお願いします。

6年 いつもご指導のほどありがとうございます。今年はコロナ禍の中、子どもたちにとってもう一度はない各学年 の成長のために、できる範囲での行事も工夫してくださって、ありがとうございました。娘は、卒業を楽しみ 半分、名残惜しくてたまらない様子です。今後も三小らしい子どもに視点を当てる教育、活動をよろしくお願いします。

- **6年** いつも最大限たくさんのご配慮いただき、ありがとうございます。 今後も一番に子どもたち本人のことを考えてくださるご支援を、よろしくお願いいたします。
- **6年** コロナの中、難しい対応をありがとうございます。最終学年にして、イベントをこのような中でも経験できたのは本当にありがたかったです。先生方、ありがとうございました。
- **6年** コロナ禍の状況でも子供たちが楽しく学校に通えていることが、とてもありがたいです。修学旅行に無事に行けたのも教職員皆様のご尽力のおかげと思います。ありがとうございます。
- **6年** コロナ禍で行事の短縮等、先生方も大変だったかと思いますが、その中でも運動会や日光等たくさん子供達のために考えて頂き、子供にとって良い経験や思い出ができたと思います。ありがとうございました。
- **6年** コロナ禍で大変な中、ご指導ありがとうございます。
- **6年** コロナ禍の中、先生方にはできる限りの事をして頂き感謝しております。子供も学校生活に積極的に取り組んでいるようです。残りわずかとなりましたが、どうぞよろしくお願いいたします。
- **6年** コロナ禍の中でも、子ども達のためにできることを工夫して実践してくださって、ありがとうございます。卒業までもう少しですが、最後まで悔いのない学校生活を送ってほしいです。
- 6年 しっかりと見て下さっているので、安心しています。
- **6年** 息子は何かと不安になりやすく、先生に頼る事が多いのですが、いつも丁寧に対応していただいていて感謝しています。

コロナ禍という今までに誰も経験した事がない状況の中で、先生方が工夫を凝らし子供達が健やかに過ごせるように努力してくださっている事が伝わってきます。先生方が疲れてしまうのではないかと心配です。この様な状況なので、なかなかお手伝い出来ないのですが何かありましたらお声をかけてください。いつもありがとうございます。

- **6年** 学校が楽しい!卒業までカウントダウンがはじまって、今を思いっきり楽しみたい。放課後も友達と遊んで小学校生活最後まで思い出をいっぱい作りたい!
- **6年** 学校でも楽しそうにやっているようで話には聞いてます。
- 6年 学校などのルールはきちんと守れているようなので、先生方のご指導のおかげだと思っています。今年度はコロナ禍で不安の中ではありましたが、校長先生のメールなどの対応がわかりやすく特に問題なく登校させることができました。行事なども先生方が色々と考えて無事に行えたこと感謝しています。ありがとうございました。
- 6年 学校公開については、今年度は仕方ないと思う。
- 6年 高学年になって、親子ともども先生のきちんとした指導で、色々なことの意識が変わったと思います。今までの先生も、とても良い先生方ばかりではありましたが、今の先生が担任になってくださったことで、忘れ物をしない、字を丁寧に書く、そのような当たり前だけれど生きていく上でこれから大切なことを、5~6年できちんと意識づけていただけたことは、本当に良かったと思います。しめるところはしめ、褒めるところは褒めていただいたことで、本人もとても自信につながったようです。本当にありがとうございました。
- 6年 今年、コロナ禍の中、学校は出来うる限り子ども達の活動、行事を守るため、時期を探し工夫して実施しようとして下さったと感じています。その為の労力や心理的なご負担は相当のものだったのではないかと思います。やむを得ず中止となった学校公開や行事もありますが、保護者に向けての説明やアンケートをとって下さったりなど、連携して協力して行ってくださっている意向を感じました。

また子どもについても、なかなか思うようにならない日々で、学校生活でも我慢や窮屈さを感じる場面がきっと多くあったと思います。満足を得られないような状況になって仕方ないような状況です。けれど、実際の我が子の様子を見てみると、意外と伸び伸びとしていました。どの行事も不満を口にすることはほとんど無く楽しんでいました。最近は、クラスメイトと(同じ広袴エリアの近場のお友達中心ですが)、放課後大勢で公園に集まり外で体を動かして遊ぶようなことも見られるようになりました。そんな様子を見ていると、それはやはり学校生活を充実して過ごせているからに他ならないと思います。多少の不満があったとしても、今置かれている世の中の状況からすると、今、学校で過ごせてることにも有り難さを感じるといった心も育ったのかもしれません。休みはやだなぁ、学校には行きたい、とたまに言っています。

そして、子供がそう思える学校生活を守って下さっている担任の先生や6年生の先生方、3小の先生方に感謝しています。本当にありがとうございます。

学校への要望があるとすれば、もしも今後また3月~5月の休校期間のようなことが起こった際には、もう少し学校や先生方からの発信が頻繁にあって欲しい、オンライン等を利用し、顔を見て交流できる機会を増やして欲しい、学びの場も提供して欲しい、そういった活動ができる基盤を整えていただきたい。そんなことを思っています。今後ともどうぞよろしくお願いします。

- **6年** 今年はコロナの影響で学校行事や公開授業がなかなか行えなかったため、どちらかと言えば1にさせて頂きました。
- 6年 | 今年はコロナ禍の中、先生方も子供達も大変な1年で、先生方の葛藤も分かりますし、子供達の行き場のない 気持ちもよく分かります。混乱の1年だったと思います。その中でも、運動会や林間学校など少しでも行事 を、と決断していただけた事は、とても有り難く思います。子供達にとって、その学年は1度しかなく、また来年に、、とはいかないので、、。

リモート期間中は、正直、どう勉強すれば分からず、今後こういった場合の対策が公立小学校全体で必要なの かなと思います。

また普段の授業(少人数制クラスも含めて)内容や先生方の子供達への対応も含めて、改善を期待したいと思います。(今年度は直接授業を見れていないので、何とも言えませんが、子供達からの不満もあり、塾に行く生徒さん達も多いので。)

- 3学期に小学校生活最後の授業参観に行けるのを楽しみにしております。
- **6年** 今娘は少し不登校気味になっていますが、担任の先生や養護教諭の先生など、皆さんが親身になってくれていてとても感謝しています。ご迷惑をおかけしますが、今後ともよろしくお願いいたします。

- **6年** 最終学年ということもあり、自粛期間中はかなりストレスを抱えていたようです。同時に友達の大切さを実感し無事に修学旅行に行けたことが嬉しかったようです。先生方におかれましては、様々なご配慮を賜りまして、本当にありがとうございました。
- **6年** 三小の1階の廊下には、いつも四季折々の花が生けてあります。お花があると、学校も明るく感じます。今後も続けて頂きたいです。

いつも娘が、大変お世話になっております。コロナ禍で、先生方も制限が多いことと存じます。それでも、マスクをして活動する以外は、昨年と遜色がなく、学校生活を過ごしています。これは、先生方のお陰です。また、影で学校を支えてくださっている方々にも心よりお礼申し上げます。卒業まであとわずか。引き続きご指導よろしくお願いいたします。

- 6年 子供の事で心配な事があった場合など、すぐに担任の先生に相談できるような雰囲気があるので、なんでも相談させて頂いています。そして、学校と連携して子供の様子が知れるので安心して学校に行かせられます。また、今年はコロナの影響で例年と違う1年を過ごしていますが、先生達が子供たちに真剣に向き合って最善を尽くしてくれている事が手を取るようにわかります。 子供の事を1番に考えくれているこの学校で、小学校生活を子供が送る事ができて本当に良かったと思いま
- **6年** 小学校最後の日々を楽しく過ごしているようです。ありがとうございます。 コロナ対策などで大変な毎日ですが、先生方の感染対策や様々な努力に感謝いたします。
- 6年 色々と制限がある中、修学旅行や運動会も開催して頂いて感謝しています。

す。

- **6年** 先生方の心が優しい。思いやりがある。なので子ども達はのびのび元気に過ごせているのではないでしょうか。
- **6年** 先生方は大変な状況のなか、様々に心を砕いて対応していただきありがとうございます。おかげさまで子供もストレスなど感じることなく、普段通りの学校生活を送れているようです。今後ともよろしくお願いいたします。
- **6年** 大変な状況の中、運動会や林間学校、展覧会などの行事を子どもたちのために実施してくださりありがとうございました。先生方のご苦労は大変なものだったと思いますが、小学校最後のかけがえのない思い出をいただき感謝しております。
- 6年 普段は難しい年頃なのか家では否定的な言葉が多いのですが、学校に行きたくない。と言うことは6年間で1度もありません。学校行事などで見る姿でいつも感じることは、先生方に本当に温かく見守られて成長してるなあ。ということです。 我が家は2小と3小のちょうど中間にあり、6年前にどちらに通うのがいいのか迷いました。あの時の私の直感は間違いではなかったと思っています。
- 6年 毎日楽しく学校に行くことができており、先生方に感謝しております。
- 6年 友だちに会えるのが楽しいようで、良かったなと思います。宿題をやるのを億劫がる時もありますが、「じゃあ、先生に『面倒だからやらない』って言ってますって連絡しておくね★」と言うと、渋々やり始めます(笑) 先生の顔が脳裏によぎるようです。
- **6年** 六年生の先生方は子供達の事をよく考えてくださっていて、子供達からも信頼されている先生方だと感じています。

いつも ありがとうございます。鶴川第三小学校は子供達が安全で安心して学んでいける場所だと感じています。校長先生、ありがとうございます。